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1 MARZO: COMIENZA EL JUICIO CONTRA RICARDO GUERRA POR LA MUERTE DE AITOR ZABALETA EL 8 DE DICIEMBRE DE 1998. 
      -Comienza el proceso por el asesinato de Aitor Zabaleta en Diciembre de 1998. La jornada transcurrirá eligiendo a las personas que compondrán el jurado del caso. 
Como único inculpado está Ricardo Guerra, que será defendido por el abogado Rodríguez Menéndez y en la parte de la acusación estarán el Movimiento Contra la Intolerancia como acusación popular representados por el abogado Gómez de la Serna y la Real Sociedad con el abogado José Luis Barrenechea, y como representantes particulares de la familia, Begoña Lalana junto con Iñaki Esnaola. 
Desde la acusación se solicitan un total de 20 años de prisión para el acusado. 





2 MARZO: EL JURADO ESTARA COMPUESTO POR 7 MUJERES Y 2 HOMBRES ANTES LOS QUE DECLARARA HOY RICARDO GUERRA. 
      -El jurado se compone por 9 personas que en su momento, darán su veredicto sobre la culpabilidad o inocencia de Ricardo Guerra. 
La jornada no estuvo exenta de nervios y crispación, cuando el padre del acusado increpó a los periodistas congregados en las puertas de la Audiencia Provincial de Madrid, acusándoles de ser los culpables de que su hijo estuviera en la cárcel. 
Ante estas declaraciones, el presidente del Movimiento Contra la Intolerancia salió al paso de las mismas, declarando que “Ricardo Guerra no está preso por culpa de los medios de comunicación. Fue condenado por el Juzgado Penal número 3 de Valladolid por un delito de robo con violencia, condenado por el Juzgado Penal 23 de Madrid por un delito de lesiones con uso de armas y fue condenado por el Tribunal Supremo por atentado y por un delito contra la salud pública”. 
Así mismo, el abogado defensor, tildó de parcial al fiscal al creer que había dado el visto bueno a ciertos componentes del jurado que no eran objetivos y que tenían una imagen preconcebida sobre el caso. La mayoría de los miembros del jurado, dijo conocer el caso por la prensa y como dato curioso, también la mayoría se declararon seguidores del Real Madrid Club de Fútbol. 
A pesar de estas pequeñas discrepancias, ambas partes se declararon satisfechas con la configuración del tribunal. 
Desde la familia, se confía en el buen hacer del jurado para que actúen con cordura y justicia a la hora de tomar cualquier decisión. 
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3 MARZO: RICARDO GUERRA SE DECLARA INOCENTE Y DICE NO HABER APUÑALADO A AITOR ZABALETA. ASI COMO QUE SUS NAVAJAS ERAN PARA PREPARAR BOCADILLOS. 
      -“Tengo la conciencia tranquila porque yo no he sido. Si supiera quién lo hizo no estaría aquí, lo hubiera dicho. Esto ya no tiene gracia” Así habló Ricardo Guerra en su comparecencia ante el jurado. Su declaración estaba estudiada al milímetro y hecha a medida, porque las únicas preguntas a las que dio respuesta, fueron las de su abogado y las del jurado. Guerra se ha acogido a su derecho de no declarar al fiscal al igual que a las demás acusaciones. 
Así por indicaciones de su abogado, Ricardo Guerra expuso poco a poco que en los últimos quince meses “no he hecho sino escuchar mentiras y exageraciones sobre mi persona”, mostrando que sólo pensaba responder a las preguntas que él le formulara. 
También declaró que ese día, sobre las cuatro y media de la tarde, quedó citado con Iván Martín Ron, y tras pasar por distintas zonas de la ciudad, se reunieron con varios amigos más y en torno a las seis y media, fueron al bar Doblete, situado en el mismo estadio Vicente Calderón. “Estábamos allí y pasó un grupo de seguidores de la Real Sociedad. La gente empezó a salir del bar y se formó un tumulto. Yo me fui al centro de la calzada para ver lo que sucedía. Los enfrentamientos fueron cada vez mayores, fue muy gordo.” 
Dijo haberse mantenido al margen de los incidentes; “yo estaba a unos veinte metros de donde se estaba produciendo todo aquello” y que se enteró de la agresión a Zabaleta cuando un amigo suyo identificado como El Tocho, se lo contó. “Dijo que habían detenido a una persona y que a un aficionado de la Real Sociedad le habían pinchado”. 
También, hablando de las personas que se ubican en las gradas del fondo sur del Vicente Calderón, dijo que no son personas violentas, “no se comen a nadie. Incluso van padres con sus niños”. 
Negó su pertenencia al Frente Atlético y desmintió también que fuera miembro del grupo ultra Bastión. 
Hablando de Iván Martín Ron, dice no entender por qué le inculpó y luego se arrepintió. No es amigo suyo, “teníamos una buena relación, íbamos de copas. Era bastante amigo mío. Conozco a sus hermanos y he estado en su casa. No sé porque ahora dice esto”. 
Manifestó que no tiene nada en contra de los vascos. “Me da igual que una persona sea vasca, gallega o de Segovia. Es más, tengo familia vasca” aunque precisó que “otra cosa son esos otros vascos, como los de ETA. No creo que a nadie les caiga bien esa gente. 
Reconoció haber sido condenado en tres ocasiones la primera de ellas a dos años a prisión por apuñalar a una persona en una pelea. De igual manera, tuvo otra sentencia condenatoria cuando estando borracho, con otros amigos tuvo un incidente con un joven en Valladolid al que le pidió dinero para ir al fútbol. La última de las condenas fue por no detenerse ante las indicaciones de un guardia municipal de Madrid cuando circulaba en una motocicleta. “A uno de los guardias le pisé un pie y a otro casi le atropello”, dijo riéndose. 
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4 MARZO: LA DECLARACION DE LA NOVIA DE AITOR ZABALETA, INDICA QUE EL GRUPO DE AGRESORES SE ABALANZO SOBRE ELLOS POR SORPRESA Y DESDE DISTINTAS POSICIONES. 
SE MOSTRO UN VIDEO QUE RECOGIA IMAGENES DE RICARDO GUERRA RETIRANDO UNA PANCARTA DEL GRUPO NAZI BASTION 
      -Verónica la novia de Aitor Zabaleta, aseguró al jurado que llegó a pensar que los “ultras atléticos” les iban a matar porque “eran como fieras enjauladas.” 
Explicó que el grupo de seguidores de la Real Sociedad, fue víctima de dos ataques “algo organizados”. El primero ocurrió a las puertas del bar El Parador, donde acudieron a la espera del comienzo del partido, y el otro al salir de dicho bar por el “mal ambiente”. 
En la salida del bar, había un grupo de gente esperando y una chica le quitó la bufanda de la Real y la pisoteó. Entonces, “un chico moreno, bajito, con perilla y con el puño hacia atrás, me lanzó un puñetazo, pero Aitor se puso en medio y fue alcanzado de refilón en la cara”. A partir de ese momento, comenzaron a caminar “deprisa” y le pidió a su novio irse de allí “porque nos van a pegar una paliza”. 
En la explicación, Verónica relató a la sala que una de las veces que se dio la vuelta, le vio a Aitor como a unos seis metros tratando de reagrupar al grupo de aficionados. Ella, al ver que “un montón de gente se nos echaba encima por todas partes”, salió corriendo sola, porque “nos iban a matar. Eran como fieras enjauladas”. Contó a la sala cómo los grupos de personas que les acosaban salían de todas partes y proferían insultos contra los vascos. 
Consiguió llegar a la puerta 6 del estadio donde después de pedirle al portero que les dejase entrar para ponerse a salvo, vio llegar a Aitor que, después de mirarse el pecho ensangrentado le dijo; “Vero, me han pinchado”. Verónica recordó emocionada las últimas horas que vivió junto a su novio. 
También declaró que no vio cómo apuñalaban a Aitor y aprovechó para arremeter contra los policías municipales que les enviaron a un bar lleno de ultras. 
Antes de la declaración de Verónica, el tribunal visionó un video en el que se veía al grupo neonazi Bastión 1903 en las gradas del estadio Vicente Calderón, grabadas tres días antes del asesinato de Aitor y en las cuales se podía distinguir al acusado Ricardo Guerra colocando una pancarta de Bastión con el pelo rapado y vistiendo una cazadora bomber. 
El acusado se negó reiteradamente a responder a las preguntas del ministerio público sobre su participación en los hechos. De igual modo, se negó a responder a las preguntas de la acusación particular y de la popular. De nuevo sólo atendió al interrogatorio de la defensa. 
Reconoció que era él el de la grabación y reconoció también a otros tres miembros tapados por una pancarta de Bastión y otra del Frente Atlético, aunque negó su pertenencia a ambos grupos. Las personas a las que reconoció, son Iván Martín Ron (quien le acusó en primera instancia del asesinato de Aitor y que luego se retractó) Ignacio Racionero y Miguel Ángel Marcos Bueno (alias el Tocho, y cabecilla del grupo Bastión). 
Lo único que se le oyó decir a Ricardo Guerra en el transcurso del visionado de la cinta fue que “la pancarta es bonita”. 
Durante la sesión de hoy, otro testigo protegido ha prestado declaración y ha confirmado la versión de Verónica Olivenza al decir que; “me dio la impresión que estaba organizado desde el primer momento”. Este testigo, indicó que acudió a ver el partido con su mujer y su hijo, y aseguró que les llovieron los golpes desde todas partes, incluido el interior del estadio. 
En la jornada de hoy, se ha mostrado el polo ensangrentado de Aitor Zabaleta, lo que hizo que la sala entera se estremeciera. Hoy se han vivido momentos de extrema emoción. 
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6 MARZO: EL JURADO DEBERA DECIDIR A CUAL DE LAS DECLARACIONES DE IVAN MARTIN RON DA VALOR. 
      -El testimonio de Iván Martín Ron, implicó a Ricardo Guerra en un primer momento, pero después se ha retractado de lo que dijo. Iván, era amigo del procesado y le acusó del delito, pero posteriormente y por varios motivos alegados, se ha retractado de dicha acusación diciendo que no vio ningún apuñalamiento sino un forcejeo entre ambos. 
En el día de hoy, también han comparecido dos policías nacionales y los agentes municipales que se encontraban en las inmediaciones del estadio. También declarará el responsable de la unidad del Samur que atendió a Aitor Zabaleta. Así mismo, el psiquiatra que atendió a Iván Martín que en su día argumentó que el mismo acudió a su consulta con un síndrome ansioso depresivo, pero que no se encontraba atemorizado. El fiscal dijo en Julio cuando se inició la vista contra el auto de libertad de Guerra, que días antes de que Martín Ron se desdijese de sus acusaciones, seguidores del Atlético de Madrid se le acercaron en una discoteca de Madrid para hablarle de la agresión mortal de Aitor. Habló de que le han “lavado el cerebro” y de que han violentado la voluntad del ex testigo de cargo para que cambiara su declaración. 
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7 MARZO: EL PRINCIPAL TESTIGO DE CARGO DEL CASO, DECLARA HABER MENTIDO CUANDO DIJO QUE PRESENCIO LA PUÑALADA DE RICARDO GUERRA A AITOR. 
      -El fiscal pidió que Iván Martín Ron fuera juzgado por falso testimonio ante la declaración que este realizó ante el jurado. En total, ha hecho cuatro testimonios incriminatorios contra Ricardo Guerra en las cuales ha declarado que le vio a este, golpear y acuchillar a Aitor Zabaleta. Así fue como Guerra acabó en la cárcel y Martín Ron se convirtió en el principal testigo de cargo. Sin embargo, en Junio del año pasado, este se desdijo de todo lo dicho y a lo largo de toda la declaración prestada ayer, hizo lo mismo. 
La versión que sostuvo durante toda la declaración, fue que Racionero, Guerra y él, estuvieron a la altura de la puerta 23 del estadio y que, de pronto, se originó en la curva norte del recinto deportivo un tumulto contra los seguidores de la Real, lo que obligó a la policía a cargar para evitar que fueran agredidos. 
Ni él ni sus dos amigos intervinieron en el ataque contra los aficionados del equipo donostiarra, sino que salieron corriendo de allí cada uno por su lado y que en ese día no volvió a ver a Guerra. 
Cuando la abogada de la familia de Aitor comenzó a interrogarle le recordó que en sus declaraciones anteriores llegó a decir que “vio a Guerra en un bar después del tumulto y que éste, delante de todos dijo; No les hemos dado lo que se merecían pero tampoco se han ido de vacío”. Ante esto, Martín dijo que eso era falso y que entonces mintió porque en esos momentos estaba “bajo una fuerte presión ambiental” y tenía la mente “muy confusa”. 
Cuando pasaron unos meses de la agresión y recobró la tranquilidad decidió retractarse porque “como católico y cristiano, tengo la obligación de decir la verdad”. 
Las acusaciones destacaron que la explicación sobre sus contradicciones no son nada convincentes porque el testigo tiene “recuerdos nítidos para unas cosas y una gran amnesia para otras”. 
Negó su pertenencia a Bastión pese a que el día anterior se le veía a él en el video que se pasó a la sala, en el que aparecía junto a Guerra, Racionero y el Tocho. 
También en esta jornada declararon dos policías antidisturbios que cargaron contra los miembros del grupo neonazi Bastión durante la agresión en la que murió acuchillado Aitor zabaleta y explicaron que al ataque fue una acción organizada en la que “intervinieron unas 25 o 30 seguidores del Atlético de Madrid” entre los que había cabezas rapadas. Esta versión se suma a la que ya declaró la novia de Aitor y otro seguidor de la Real, quienes aseguraron que la agresión se produjo por sorpresa, de forma coordinada y desde distintas calles adyacentes al estadio Calderón. 
También testificaron dos inspectores policiales que tomaron declaración a Iván Martín y afirmaron que este no fue presionado en ningún momento para que delatase a Guerra y que su actitud durante el interrogatorio fue la de una persona “normal” presa del lógico “nerviosismo” por hallarse detenido. Además el testimonio de Martín, estuvo asistido por un abogado en el momento en el que declaró que Ricardo Guerra había matado a Aitor Zabaleta. 
Los abogados de la acusación trataron de demostrar que Iván Martín dijo la verdad en las anteriores declaraciones y que ahora mentía “porque ha recibido amenazas de muerte del entorno neonazi del acusado”. 
Como dato curioso, la sala presentaba ayer un aspecto muy distinto al que en días anteriores se había visto. El fondo de la sala estaba lleno de gente nueva, jóvenes con la cabeza casi rapada y otros con cabellos más largos que no habían aparecido por la Audiencia Provincial la pasada semana. 
Este aumento significativo podría tener su razón en que ayer era el día en que declaraba Martín Ron. Si este hubiera mirado para atrás habría encontrado un puñado de jóvenes probablemente conocidos que no perdieron ni una sílaba de su contradictoria declaración y aguantaron las tres horas de interrogatorio con los ojos y los oídos muy abiertos. 
Uno de estos jóvenes cometió un extraño error, cuando se metió en el servicio de señoras detrás de Verónica, la novia de Aitor Zabaleta. Un amigo de la familia se dió cuenta y se asomó al interior del lavabo. “El rapado le vio asomarse y se lavó las manos como si nada, pero la jugada ha sido muy rara”, contaron los miembros del Movimiento Contra la Intolerancia. 
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8 MARZO: UN TESTIGO, EX-ULTRA DEL FRENTE ATLETICO, IDENTIFICO A RICARDO GUERRA COMO UNO DE LOS CABEZAS RAPADAS QUE PARTICIPO EN EL ATAQUE CONTRA AITOR ZABALETA PERO NO VIO EL APUÑALAMIENTO . 
      -El testigo protegido número 3 del juicio por la muerte de Aitor Zabaleta, identificó ayer al presunto asesino, Ricardo Guerra, como uno de los cabezas rapadas que participaron en las agresiones que tuvieron lugar en las inmediaciones del Vicente Calderón. Aunque aseguró que no presenció el apuñalamiento, describió con todo lujo de detalles cómo los radicales de Bastión rodearon, en una acción organizada, a la expedición blanquiazul. Una versión, la del ataque sincronizado, que fue ratificada por miembros de la peña Izar que ayer declaración en la Audiencia. 
Este simpatizante atlético encuadró a Ricardo Guerra en el grupo Bastión. Según este testigo, no tuvo problemas en reconocer el presunto asesino porque “todo el mundo que va a comprar pastillas de éxtasis va a comprarle a él” (a Guerra). 
Momentos después del asesinato, que este testigo insistió en varias ocasiones que no presenció, el aficionado oyó de boca de los ultras del Atlético que “habían pinchado a un vasco”. Juan Manuel López Sánchez, directivo del Frente Atlético, se dirigió al testigo al testigo una vez dentro del estadio; “que se joda. Es vasco, uno menos”. 
Otro miembro de Bastión, “el Tocho”, a su llegada al estadio Vicente Calderón, invitó a este testigo a “ir al metro a buscar seguidores de la Real” y le mostró el tirachinas cargado de cojinetes de acero que iba a utilizar. 
Este fue el primer capítulo de un ataque perfectamente sincronizado por los cabezas rapadas contra la expedición realista. 
Al grito de “a por los vascos”, los miembros de Bastión llevaron a cabo, desde tres sectores diferentes, una emboscada “envolvente”, “en forma de abanico”, contra el grupo en el que se encontraba el fallecido, aprovechando “la nula presencia policial”. 
Maider Gorostidi y Marcos Antonio Marín, también declararon en esta jornada y coincidieron en la descripción de que la maniobra envolvente fue desarrollada por tres grupos diferentes. Maider declaró haber sentido pánico al comprobar cómo los neonazis les arrinconaron contra el muro del estadio madrileño. “En esos momentos lo único que esperábamos es que nos mataran o que alguien nos salvara”. 
También testificó un policía municipal de los que atendió a Aitor Zabaleta cuando resultó herido. Indicó que la víctima pretendía levantarse y ver el partido de fútbol a pesar de estar herido, pero “cada vez se encontraba peor e iba asumiendo lo que le estaba pasando”. 
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9 MARZO: LOS TESTIGOS DE LA ACUSACION IDENTIFICARON A GUERRA FRENTE AL BAR EN EL QUE ENTRARON LOS SEGUIDORES DE LA REAL. 
SE ESTUDIA PEDIR LA SUSPENSION DEL JUICIO PARA INCULPAR A MAS PERSONAS. 
      -La declaración de un testigo seguidor de la Real Sociedad afirmando que Guerra inició el “jaleo” que se formó en un bar próximo al Calderón (El Parador) que increpó al grupo de aficionados de la Real, que agredió a uno de ellos, y que a continuación un grupo de “cabezas rapadas” atacó a los aficionados donostiarras. 
El testigo señaló que vio al acusado en el “jaleo del bar” y tras mirarle en el juicio, añadió que era la persona “bajita, gordita, con perilla y cabeza rapada” que describió ante el Juzgado que investigó los hechos, como la que intervino en la agresión que ocurrió fuera del local. 
Según este testigo, el acusado propinó una patada y un puñetazo a un seguidor de la Real Sociedad a las puertas del bar, pero no pudo precisar si la víctima era Aitor. 
Posteriormente el ataque se concentró entre las puertas 20 y 8, donde se habían desplazado los aficionados de la Real Sociedad seguidos desde el bar por sus agresores. En aquel lugar, el testigo vio dos coches de los que se apearon unas ocho personas, la mayor parte de ellos, cabezas rapadas. 
Estas personas agredieron de nuevo a los seguidores realistas y vio “a un chico en el suelo, con jersey claro, rodeado por cuatro que estaban agachados, pero no puedo decir si había alguien armado o apuñalándole”. 
También prestó declaración Miren Itxaso Legarra, que dijo ver a un joven corpulento, de baja estatura y con perilla que le quitó la bufanda a la novia de la víctima en el bar. Más tarde, los hinchas de la Real fueron atacados por ocho o diez personas que se bajaron de dos coches, a los que se sumaron otras personas que llevaban “cazadoras tipo bomber y obedecían a alguien que dio una orden para que nos rodearan”. 
Esta testigo criticó la acción de la policía, primero al recomendar a los jóvenes que fueran al bar el Parador, donde frecuentemente se reunían los ultras del Atlético de Madrid, y segundo,”porque no hicieron nada cuando les dijeron que se estaba produciendo una agresión”. 
Otro testigo, José Luis Marcote, dijo que dentro del bar vio a una pareja de aficionados del Atlético de Madrid que estaba hablando por un teléfono móvil con otra persona a quien comunicaban que se encontraban con hinchas de la Real Sociedad. Las acusaciones mantienen que fueron avisados mediante esta llamada y que el ataque estaba organizado. 
Desde la acusación popular, llevada por el Movimiento Contra la Intolerancia y representada por Marco Gómez de la Serna, se ha informado de que se estudia pedir la suspensión de la vista para que sean juzgadas más personas. 
El letrado de la acusación popular explicó que cabría esta medida a la vista de las declaraciones hechas hasta la fecha en el juicio, tanto del acusado como de los testigos y de las pruebas que constan en la causa. 
Añadió que se trataría de imputar a otras personas además de Ricardo Guerra, en relación con la muerte de Aitor Zabaleta. 
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10 MARZO: LA POLICIA HABLA DE GUERRA COMO DE UN “SKIN, NAZI, MUY VIOLENTO Y NAVAJERO”. 
EL ATAQUE A LOS SEGUIDORES DE LA REAL ESTABA TOTALMENTE PLANIFICADO. FUE UNA EMBOSCADA. 
      -Uno de los inspectores que ha declarado en el juicio, no ha dudado de calificar a Guerra como un “viejo conocido” de la Policía al estar clasificado como un “skin, nazi bastante violento”. Este inspector que declaró como testigo, dijo que el acusado había sido detenido en dos ocasiones en 1996 y en 1997 por delitos en los que “siempre usó la navaja”. 
Guerra llegó a ser investigado por la muerte del joven David González, asesinado de una cuchillada en Madrid, en una agresión protagonizada por skin heads. 
El grupo Bastión es una escisión de la peña Frente Atlético, creada en 1998 por Miguel Angel Marcos Bueno, el Tocho, e integrada por personas procedentes de TNT, “en su mayoría skin nazis” pero “no todos violentos”. 
La policía averiguó que entre los seguidores de Bastión estaba Guerra, quien solía frecuentar el Calderón junto a Iván Martín e Ignacio Racionero, este último considerado su “lugarteniente”. Así se dijo que el acusado, “toma decisiones y el otro le cubre. Siempre van juntos”. 
Los agentes de la policía han observado desde septiembre de 1998, cómo Ricardo Guerra es uno de la veintena de jóvenes que “habitualmente” se colocaban en el fondo sur del estadio del Atlético de Madrid, tras la pancarta de Bastión, “un grupo del que sus integrantes no tienen un carné”. 
También hoy ha declarado Antonia C, que describió el pavor que sintió al ver el ataque de los ultras, cuando estaban en la acera del Calderón. “Pensé que nos iban a matar”, dijo esta mujer que explicó que iba a ofrecerse como víctima “para que dejasen a mi hija”. También contó que a la puerta del bar oyó gritos como “¡putos vascos, os vamos a matar!”, tras lo cual echó a correr con su hija hacia el estadio. 
Al término de la sesión el presidente del Movimiento Contra la Intolerancia, que se personan en el juicio como acción popular, reiteró que “tiene que haber más imputados en este procedimiento, por lo menos en concepto de autoría”. A su juicio, las versiones de lo ocurrido aportadas por los testigos confirman que Ricardo Guerra no actuó sólo. Añadió que la acusación popular pedirá probablemente la suspensión del juicio, al entender  que en el asesinato participaron al menos cuatro personas y que “la investigación realizada durante la instrucción del caso, fue insuficiente”. Es más, puede que algunos de los testigos que está previsto que declaren, salgan como imputados. Por ejemplo Miguel Angel Marcos Bueno, el Tocho, que está citado para declarar en el juicio. 
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11 MARZO: UNA TESTIGO IDENTIFICA A 3 DE LOS 4 JOVENES QUE AGREDIERON A ZABALETA E INCULPA A GUERRA COMO AUTOR DEL ASESINATO. 
EL JUICIO NO PODRA SER APLAZADO NI SUSPENDIDO TAL Y COMO SE HABIA SOLICITADO POR EL MOVIMIENTO CONTRA LA INTOLERANCIA PARA INCULPAR A MÁS IMPUTADOS. 
      -La testigo Aranzazu Apoitia, reconoció ayer ante la Audiencia Provincial de Madrid, a Ricardo Guerra y a otros tres individuos miembros de Bastión, como los agresores del asesinado seguidor de la Real Sociedad Aitor Zabaleta. 
Se le mostró un video a petición del jurado, en el que se podía ver la grada del estadio Vicente Calderón y al grupo neonazi Bastión extendiendo una pancarta tres días antes del crimen en Diciembre de 1998. 
La testigo contó a la sala que cuatro individuos atacaron a Aitor Zabaleta después de que este hubiera salido en defensa de su hijo de seis años, aunque no facilitó la identidad de todos ellos. 
Aseguró haber visto a cuatro chicos con pelo corto, moreno y ropa oscura, acorralando a Aitor contra la pared del fondo norte del estadio Vicente Calderón. Les describió como “anchotes, de cuello gordo” y también aseguró haber visto a uno de los atacantes portando una mochila. 
Tras las primeras agresiones recibidas por el grupo de la peña Izar, Aitor salió en defensa del hijo de Aranzazu a la que gritaron “¡Métete al niño por el culo si no quieres que le pase lo mismo que a ti!”. Los neonazis se la juraron al enfrentarse a ellos para que no dieran al niño. 
Acto seguido, los miembros del jurado preguntaron a la testigo si sería capaz de identificar en un video a los cuatro agresores de Aitor Zabaleta. A la contestación de “seguramente”, se le mostró el vídeo en el que aparecían gran parte de los componentes de Bastión  en las gradas del estadio Vicente Calderón desplegando una pancarta tres días antes del crimen. 
Al acusado Ricardo Guerra, la testigo le identificó dos veces como uno de los cuatro agresores que se enfrentaron a Aitor Zabaleta. 
También distinguió a Ignacio Racionero en las imágenes. 
A raiz de este testimonio, la acusación popular, ejercida por el Movimiento Contra la Intolerancia, pidió la suspensión del juicio en virtud del artículo 746.6 de la Ley de Enjuiciamiento Criminal para el procesamiento de los otros agresores. Marco Gómez de la Serna, pidió la suspensión para ampliar la acusación a cuatro personas por su presunta coautoría del asesinato de Aitor Zabaleta. Los imputados por la acusación popular son Ricardo Guerra, considerado autor material del crimen, Ignacio Racionero, Israel Gonzalo Canabal e Iván Martín Ron, supuesto testigo de cargo. La acusación particular solicitó la ampliación del sumario sólo para el procesamiento de Ignacio Racionero e Israel Gonzalo Canabal. Pero el fiscal y la defensa, se opusieron a esta suspensión. 
El presidente del tribunal también se opuso a la suspensión del juicio y argumentó que decidirá si procede procesar a otros posibles autores del asesinato de Aitor Zabaleta, en el momento de dictar sentencia. 
[image: image10.wmf] 




12 MARZO: EL JUICIO MUESTRA QUE GUERRA MIENTE, PERO NO ACLARA LA AUTORIA DEL ASESINATO . 
      -El juicio entra estos días en su tramo final. Los nueve componentes del jurado deberán decidir el futuro de Ricardo Guerra, el presunto autor del asesinato de Aitor Zabaleta. Así, deberán valorar las manifestaciones que el único imputado hizo el pasado día 2, así como también deberán tener en cuenta sus negaciones a responder a los abogados. 
Ricardo Guerra realizó una declaración que estaba preparada por él y su abogado, en la que negó toda implicación en la cuchillada que se llevó la vida de Aitor Zabaleta pero reconoció que el día de los hechos se encontraba en las inmediaciones del campo y que fue testigo parcial de los incidentes. 
Su afición por las navajas quedó patente también después de que la policía hallara en su domicilio un cuchillo de monte y tres navajas, que según dijo, algunas eran para “fardar” y otras para prepararse bocadillos. 
Los policías que declararon en el juicio, lo definieron como un skin, nazi bastante violento. 
Sólo Iván Martín Ron, en sus cuatro primeras declaraciones afirmó que Ricardo Guerra fue quien apuñaló a Aitor Zabaleta, aunque posteriormente se retractó en el juicio de esta declaración, argumentando una presión ambiental que le hizo decir aquello. El tribunal deberá valorar por qué este testigo cambió su declaración y examinarlas, así como tener en cuenta la forma en la que el testigo declaró e interpretar sus gestos, sus silencios, etc. 
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14 MARZO: LOS AMIGOS DE GUERRA NIEGAN QUE LE VIERAN APUÑALAR A GUERRA Y QUE EL GRUPO BASTION EXISTA. SE RETRACTAN DE SUS DECLARACIONES ANTERIORES . 
      -En su declaración, negaron que Ricardo Guerra apuñalara a Aitor, de igual forma que declararon que la organización neonazi Bastión 1903, nunca existió, sino que tan sólo era “una pancarta”. 
Los tres testigos que declararon, hicieron gala de una “amnesia” parcial y selectiva. 
El primero en declarar ha sido Miguel Angel Marcos Bueno, conocido por “el Tocho”, fundador de Bastión procesado por asociación ilícita y desórdenes públicos, quien negó por primera vez la existencia de dicho grupo como tal. “Bastión es un grupo deportivo”, puntualizó una y otra vez, y que el principal cometido de su organización era “mejorar la calidad de la animación en los partidos de fútbol”. “Es sólo una pancarta”, tras la que se sitúa “quien quiere”. La organización neonazi Bastión no existe. Con estas palabras los tres testigos que han declarado trataron de restar importancia a su pertenencia a este colectivo ultraviolento. 
A pesar de declarar que acude al estadio Vicente Calderón desde 1975, no supo concretar en dónde se encuentran las puertas 19 y 20 del mismo. 
Negó así mismo, que el día 8 de Diciembre de 1998, llevara consigo un tirachinas con bolas de acero para lanzarlas contra los aficionados donostiarras tal y como un testigo declaró en días anteriores. 
Ese día, quedó con el acusado Ricardo Guerra seis horas antes del partido, para “tomar algo” y que en la zona en la que estaban (la puerta del sol), se encontraron con algunos hinchas realistas con los que solamente hubo “un intercambio de cánticos”. 
Otro de los testigos que declaró, miembro de Bastión también, Enrique Compte Zambudio, corroboró en parte la versión del Tocho. Indicó que horas antes del partido salieron “corriendo” tras varios seguidores de la Real Sociedad en la Plaza Mayor. 
Al verse en un vídeo que se mostró a la sala, recogiendo una pancarta de Bastión, indicó que “puede que ayudase a sujetar la pancarta”. El día 8 de Diciembre de 1998, este testigo lucía pelo rapado y se parapetaba tras una pancarta con la leyenda “skins”. Dijo entonces no saber qué hacía allí. 
El último que declaró fue Ignacio Racionero, al cual la policía considera el lugarteniente de Ricardo Guerra. Admitió haberse puesto “en guardia” ante los seguidores de la Real Sociedad y que un “conocido”, lanzó una patada a los hinchas donostiarras. 
A la pregunta formulada a Racionero por el abogado de la acusación popular, Marco Gómez de la Serna, acerca de si se bajó de un coche para rodear a Aitor Zabaleta  para que Guerra lo apuñalara, este replicó tajante; “¡Eso es lo más falso que he oído en mi vida!” Negó haber visto a Guerra apuñalar a Zabaleta. “Yo por muy amigo que sea, si me estoy jugando la libertad, ahí no hay amigo” por encubrimiento. 
Como anécdota del día queda el comportamiento de Ricardo Guerra en esta jornada, que no tuvo ningún reparo en insultar al letrado Marco Gómez de la Serna, cuando efectuaba el interrogatorio a uno de los testigos. En un momento dado, Ricardo Guerra se dirigió a él diciéndole “eres tonto”. Esta frase la escucharon los letrados de las acusaciones que prefirieron hacer oídos sordos. 
También el abogado de Guerra protagonizó escenas absurdas como el quedarse dormido en varios momentos de la sesión en que la tranquilidad era más patente. Incluso algunos abogados situados a muy pocos metros de él aseguran que incluso se le escapó algún ronquido. 
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15 MARZO: LA DEFENSA ACUSA A UNO DE LOS TESTIGOS DE SER EL AUTOR DEL ASESINATO. TRATA DE EXCULPAR A GUERRA ACUSANDO AL UNICO DETENIDO DE AQUEL DIA 8 DE DICIEMBRE DE 1998 . 
      -La jornada de hoy ha estado llena de juegos de efecto al acusar el abogado de Ricardo Guerra a uno de los testigos del caso como autor del asesinato de Aitor Zabaleta. 
También la abogada de la familia Zabaleta, ha sorprendido cuando ha imputado a otro joven llamado a declarar. 
Juan Ignacio Calderón, conocido por “el loco”, al que la policía tiene catalogado como bastante violento y próximo al grupo neonazi TNT, afirmó ante el jurado que “no ha pinchado a nadie”. El letrado de la defensa, se dedicó a poner de relieve las cinco detenciones y tres condenas por lesiones del testigo, una de ellas en Castellón durante un partido del Atlético de Madrid. 
El testigo negó todo incluida su pertenencia a TNT y su apodo. Sí admitió haber “repelido golpes”, en lo que describió como una pelea con seguidores de la Real, ante el Vicente Calderón, momento en que fue detenido. Dijo que participó solo en esta pelea ya que no conocía al resto de los agresores de los aficionados vascos. 
A la pregunta de “¿acorraló usted y otras dos personas a un vasco al que apuñaló?”, respondió con un escueto “no”. 
Por su parte, la abogada de la familia Zabaleta, acusó a Israel Gonzalo Canaval, de haber llegado al estadio en el coche “de José, el Rocker, junto a Guerra, Iván Martín, Ignacio Racionero y ser usted quien apuñaló a Aitor Zabaleta”. El testigo respondió con un tajante “no es cierto”. 
Israel reconoció haber sido un skin head y miembro de la organización ultra TNT hasta hace cuatro años y explicó que la tarde del 8 de Diciembre de 1998, estuvo en compañía de un amigo suyo y su novia, en un centro comercial de Leganés. 
Por otra parte, Carlos Alfonso de Bedoya, coincidió en su coartada con Isra, “porque del centro comercial volvimos a casa, donde mi padre me dijo que habían apuñalado a alguien” en el Calderón. También dijo que era imposible que Israel estuviera en el fútbol ese día. 
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16 MARZO: OTRO TESTIGO DECLARA HABER VISTO A RICARDO GUERRA JUNTO CON OTROS 3 CHICOS “VENIR DE UNA BRONCA”. 
      -El testigo que declaró en esta sesión asegura que el acusado tenía “mala fama de violento” entre los aficionados del Atlético de Madrid. Este testigo le ubicó a él y a su lugarteniente Racionero junto a otros dos individuos, en las inmediaciones al lugar donde el seguidor de la Real Sociedad recibió la puñalada. 
También declaró que el día del crimen había quedado con el fundador de Bastión, Miguel Angel Marcos Bueno, el Tocho; José Antonio Jiménez, el Perilla; Enrique José Comte, Zambu; e Iñigo Grandes, en la Plaza Mayor de Madrid. Explicó su desagrado al ver que a la cita acudieron también Guerra, Racionero e Iván Martín. José Antonio Romeral dijo que no le gustaba la compañía del acusado por la fama de llevar navaja que tiene, aunque precisó que nunca le había visto usarla. 
Desde la Plaza Mayor, Romeral indicó que fue al estadio Vicente Calderón, donde junto a el Tocho presenció los incidentes, ante los que el fundador de Bastión, “que no es violento”, dijo, dedicó diversos insultos a los aficionados donostiarras. 
Al comienzo de la sesión el presidente del tribunal, informó que el juicio concluirá el lunes día 27, momento en el que el jurado se retirará a deliberar. De esta manera, entre hoy y el próximo lunes concluirá la prueba testifical. El próximo martes 21 comparecerán los peritos y el miércoles serán elevadas a definitivas las penas solicitadas. El jueves 23 y el viernes 24 será el momento de exponer las conclusiones. 
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17 MARZO: UN AFICIONADO DEL ATLETICO DE MADRID, DEFINIO COMO UN SKIN A GUERRA Y DIJO QUE ÉL, IVAN Y RACIONERO, SIEMPRE ESTABAN EN LA MOVIDA. 
EL MOVIMIENTO CONTRA LA INTOLERANCIA DENUNCIA AMENAZAS A LOS TESTIGOS DEL JUICIO PARA QUE CAMBIEN SU DECLARACION. 
EL JUEZ ORDENA LOCALIZAR A DOS SEGUIDORES DEL ATLETICO 
      -Un aficionado del Atlético de Madrid, describió ayer al jurado el “aspecto de skin head” que tenía Ricardo Guerra el día en que recibió la puñalada mortal el seguidor de la Real Sociedad Aitor Zabaleta. 
Enrique Expósito declaró ante el jurado que el día 8 de Diciembre de 1998 fue a la Plaza Mayor de Madrid con el fundador de Bastión, Miguel Angel Marcos Bueno “el Tocho”, Pablo “Mármol” y José “Perilla”. En aquel lugar, coincidieron con seguidores de la Real Sociedad, donde hicieron “lo típico; insultarnos”. 
Afirmó que conocía a Guerra, Iván y Racionero, porque “siempre están en la movida” y “tienen fama de violentos”. 
Una vez en el estadio, el testigo recordó volver a ver a Iván Martín y a Ignacio Racionero salir del tumulto creado al enfrentarse los seguidores del Atlético y la Real. Imaginó que “venían de repartir”, para después abundar que vio a Iván “zarandeando a puñetazos a un aficionado vasco”. 
El magistrado presidente de la sala ordenó la puesta en marcha de medidas para localizar a José Luis López Sánchez, conocido como “Jose el rocker” y Juan Luis López Sánchez, alias “el Barri”, ambos seguidores del Atlético de Madrid y que pudieron presenciar los hechos pero que no se presentaron en la Audiencia Provincial de Madrid y que pudieron presenciar los hechos pero que no se presentaron en la Audiencia Provincial de Madrid para declarar a pesar de haber sido citados como testigos en el juicio. 
También se procederá a la búsqueda del psiquiatra Tomás Ortiz Valero, quien atendió al principal testigo de cargo en el juicio, Iván Martín Ron, el amigo de Ricardo Guerra que dijo en un principio que vio al acusado propinar la puñalada que terminó con la vida de Aitor Zabaleta, pero se retractó más tarde desvinculando a su amigo de lo ocurrido. 
La acusación popular ejercida por el Movimiento Contra la Intolerancia, denunció amenazas a los testigos en el juicio. El testimonio del testigo de esta jornada, Enrique Expósito, dejó entrever estas supuestas presiones. Aunque Expósito negó haber recibido cualquier tipo de amenaza ante la sección XXIII de la Audiencia Provincial. 
El abogado de la acusación popular, Marco Gómez de la Serna, indicó que la situación personal que atraviesa este testigo es de “miedo” y “posiblemente amenazas”. 
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18 MARZO: UN TESTIGO, SEGUIDOR DE LA REAL SOCIEDAD, VIO A ALGUIEN PARECIDO A RICARDO GUERRA PEGAR A HINCHAS DE LA REAL. 
LOS PADRES DE GUERRA DICEN QUE ESTA RECIBIENDO AMENAZAS DE PRESOS VASCOS EN LA CARCEL. 
      -El seguidor de la Real Sociedad que declaró en esta sesión, testificó que un grupo de seis o siete jóvenes agredió a los hinchas donostiarras a la salida de un bar, junto al estadio Vicente Calderón, y reconoció entre ellos a un joven con perilla y a otro rubio. 
En la fecha en la que se cometió el asesinato de Aitor Zabaleta, el 8 de Diciembre de 1998, Ricardo Guerra, acusado en este caso, llevaba perilla y tenía el pelo muy corto. 
Durante la sesión de hoy sólo declaró este testigo, quien aseguró que los incidentes comenzaron en el bar El Parador, situado en la curva sur del estadio y que entre los jóvenes que agredieron a sus compañeros de viaje, se encontraba un “chaval” moreno con perilla, más bajo, rapado y “gordete” y otro “muy rubio” y vestido de vaquero. 
Tras ser empujados por el grupo agresor, los hinchas de la Real Sociedad, según relató el testigo, se dirigieron a la pared del estadio, donde observó cómo dos coches se paraban en la curva norte (lugar en el que supuestamente fue apuñalado Aitor Zabaleta) y sus ocupantes dejaron las puertas abiertas. En ese mismo punto, reconoció a otros dos jóvenes, uno bajo con cazadora y pantalón vaquero y el otro alto y rubio. 
Cuando llegó la policía, retuvo a uno de los agresores, que anteriormente habían increpado y gritado frases a los seguidores de la Real Sociedad, tales como “os vamos a matar”. 
Este testimonio, se suma a los que se han ido sucediendo en este juicio, en los que también se sitúa a Guerra acusado del navajazo que recibió Aitor Zabaleta, en la discusión a las puertas del bar El Parador. 
Por otra parte, los padres de Guerra dicen que su hijo está recibiendo amenazas de presos vascos. Está teniendo que ser protegido por los funcionarios de la prisión de Soto del Real, “ante las amenazas de los presos vascos”, tal y como aseguran sus padres. Estos expresaron su preocupación por la suerte de su hijo en prisión. “Está medio protegido” por los funcionarios de la cárcel, que lo “cambian continuamente de celda” y “sin poder salir al patio, de dónde le retiran cuando sale la gente del norte”. “No puede ir al gimnasio ni participar tranquilamente en cualquiera de las actividades del centro”, dijo su madre. 
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21 MARZO: EL PSIQUIATRA DE IVAN MARTIN RON, DICE QUE ACUDIO AL PSIQUIATRA ANGUSTIADO. SI NO RECUERDA LOS HECHOS ES PORQUE SE AUTOPROTEJE O MIENTE. 
OTRO TESTIGO SE RETRACTA EN EL JUICIO DE ACUSAR A GUERRA. 
      -Tomás Ortíz Valero, psiquiatra que asiste al supuesto testigo de cargo en el juicio por el asesinato del seguidor de la Real Sociedad Aitor Zabaleta, aseguró ayer que aquel acudió a su consulta con “angustia” y “ansiedad”. 
Iván Martín Ron, comenzó su tratamiento psiquiátrico en el mes de Marzo por “trastornos psicosomáticos”, alteraciones en el sueño y en el apetito. 
Días después del apuñalamiento de Aitor Zabaleta aseguró en comisaría y hasta en tres ocasiones en el juzgado de instrucción número 40, haber visto cómo Ricardo Guerra apuñalaba al seguidor blanquiazul. 
Fue en la quinta declaración y al poco de comenzar el tratamiento psiquiátrico, cuando aseguró que había visto únicamente un “forcejeo”. 
El doctor Ortiz describió a Iván Martín como un muchacho “pacífico” aunque explicó que el comportamiento de los individuos varía en los espectáculos de masas, donde pueden sacar a relucir su violencia. 
Tomas Ortíz confesó haber dicho a Iván que nadie podía haber caminado con una puñalada en el pecho los 120 metros que separarían la puerta donde los aficionados atléticos ubican el último ataque contra los seguidores de la Real, momento en que habría recibido la puñalada Aitor, y la puerta 6 del estadio, hasta donde llegó herido de muerte el seguidor realista. 
El psiquiatra indicó a la sala que Martín Ron “mintió categóricamente” cuando dijo que le había acompañado al estadio Vicente Calderón para reconstruir los incidentes. 
Una enfermera del SAMUR, explicó que Aitor “subió por su propio pie” a la UVI móvil, consciente, ayudado por los facultativos, pero sin necesidad de camilla y que no se esperaban “la gravedad de la lesión”. 
Los vendedores ambulantes ubicaron con certeza la última agresión a los aficionados vascos, entre las puertas 18 y 20, pero no vieron al acusado apuñalar a Aitor Zabaleta. 
También declaró en esta jornada José Luis López Sánchez, “el Rocker”, uno de los procesados por las agresiones a seguidores de la Real Sociedad, y condenado por delitos de lesiones y tráfico de droga, que desmintió haber participado en el ataque a los donostiarras y conocer al procesado, a pesar de que las acusaciones mantienen que pasaron juntos el verano de 1996 en el Mar Menor. Según su declaración a la hora de la agresión, se encontraba en casa de su novia. También desmintió que en esas fechas fuera el propietario de un Volkswagen Golf oscuro, como el descrito por las víctimas en el lugar de los hechos, aunque durante la instrucción del caso sí reconoció ser el dueño de ese vehículo. 
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22 MARZO: LOS PERITOS CONFIRMAN QUE LA PUÑALADA FUE MORTAL, CERTERA Y ASESTADA FRENTE A FRENTE. DICEN QUE ES POSIBLE QUE LA VICTIMA CAMINARA UNOS METROS DESPUES DE LA AGRESION. 
      -Los peritos médicos no pudieron precisar ayer la estatura del autor de la “certera” puñalada que causó la muerte a Aitor Zabaleta. 
La prueba de los peritos impresionó visiblemente a los miembros del jurado al observar al forense cómo describía la trayectoria de la cuchillada -de abajo a arriba y de izquierda a derecha- y comprobar en las fotografías practicadas durante la autopsia al cadáver de Aitor cómo había penetrado la hoja de la navaja en el ventrículo derecho del corazón. 
El forense que practicó la autopsia, explicó que la trayectoria de la cuchillada “no indica nada” sobre la altura del asesino de Aitor Zabaleta. Lo único que indicó fue que el aficionado txuri-urdin estaba de pie y frente al agresor, que le acuchilló con la mano derecha, aunque la víctima pudiera estar también en el suelo. Este médico aseguró que Aitor no debió sentir nada más que un golpe en el pecho cuando fue acuchillado, dado que la navaja no tocó las costillas, afirmó que el joven “no tuvo por qué caer a plomo”. 
El doctor explicó al jurado que Aitor Zabaleta presentaba daños cerebrales irreversibles en el momento de su ingreso, tras padecer una parada cardiorrespiratoria, debido a la falta de riego sanguíneo. Por ello, de haber sobrevivido, Aitor estaría “clínicamente muerto”. 
La prueba pericial continuó con el visionado de los vídeos en los que aparecen Guerra y sus amigos, en los que una intérprete no pudo leer nada en sus labios. 
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23 MARZO: LAS ACUSACIONES MANTIENEN SU PETICION DE 19 Y 20 AÑOS DE CARCEL PARA RICARDO GUERRA. 
      -Después de los casi 20 días de juicio y de escuchar los testimonios de unas setenta personas, el ministerio público, considera probado que, sobre las 18´15 horas del 8 de Diciembre de 1998, en el lateral noreste del estadio Calderón, Ricardo Guerra “de forma súbita, sorpresiva e inesperada y con la intención de causarle la muerte, propinó” a Aitor Zabaleta Cortázar “un navajazo en el pecho a la altura del corazón”. 
El fiscal califica los hechos de asesinato, por lo que solicita una condena de 19 años de prisión para Guerra, que además deberá indemnizar a los padres de la víctima con 12 millones de pesetas y a la novia de Aitor, con otros 10 millones más. 
La abogada de la familia Zabaleta, también elevó a definitivas sus conclusiones, en las que precisa que un grupo de individuos de número indeterminado “persiguieron” a los seguidores de la Real Sociedad dentro de un ataque organizado y casi militar”. “Entre cuatro individuos, uno de los cuales era el acusado”, rodearon contra la pared del estadio a Aitor, momento en el que la acusación particular entiende que Ricardo Guerra, “armado, alcanza y apuñala” a Aitor Zabaleta, de una manera “súbita e inesperada” a la altura del corazón “con la intención de causarle la muerte”. 
Califica los hechos de asesinato y reclama 20 años de cárcel por asesinato para el acusado, al aplicar los agravantes de abuso de superioridad o aprovechamiento de las circunstancias del lugar, tiempo o auxilio de otras personas, y obra por la condición de vasco de la víctima. 
Solicita una indemnización de 40 millones de pesetas para los familiares y la novia. 
La acusación popular ejercida por el letrado Marco Gómez de la Serna en nombre del Movimiento Contra la Intolerancia y la Real Sociedad, agrega a los hechos descritos que Ricardo Guerra, junto a otras cuatro personas más, alcanza a los seguidores donostiarras a bordo de un Volkswagen Golf, en la esquina del estadio. Allí “acorralan y sujetan contra la pared” a Aitor, al que “de forma sorpresiva e inesperada” Guerra Cuadrado “apuñaló”. 
También solicitan 20 años de prisión para el acusado. 
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24 MARZO: LA FISCALIA SOLICITA QUE SE VALIDE EL TESTIMONIO QUE ACUSO A RICARDO GUERRA DE HABER APUÑALADO A AITOR ZABALETA. 
      -El fiscal explicó al jurado popular que Ricardo Guerra fue el autor material del navajazo que supuso la muerte de Aitor Zabaleta, tal y como su amigo Iván Martín Ron declaró de forma “tajante, categóricamente y sin ninguna duda” ante la juez de instrucción en tres ocasiones antes de retractarse. 
Aseguró que la única persona que el día de los hechos estaba en las inmediaciones del estadio con “capacidad y uso habitual de navajas era Ricardo Guerra”. 
El fiscal reclamó al jurado un veredicto de culpabilidad para el acusado como autor de la cuchillada. Subrayó que la autoría de la cuchillada está “archiprobada” y para ello desmenuzó las tres primeras declaraciones de Iván Martín ante la juez instructora del caso. 
En aquellos momentos, el testigo tenía los hechos “frescos y claros” y por ello, de forma “clara, y tajante” afirmó que había presenciado la cuchillada cuando estaba junto a Guerra e Ignacio Racionero, “inseparable amigo de peleas y hechos delictivos”. 
El fiscal también señaló que para Martín, “lo más cómodo” es negar todo, dado que ahora vive con escolta policial y “entre el psiquiatra y su familia la han vuelto loco”. 
La abogada de la familia Zabaleta, Begoña Lalana, rechazó las acusaciones de la defensa sobre la manipulación de sus testigos y calificó de “desmemoria colectiva” el olvido que declararon todos los seguidores del Atlético de Madrid y amigos del acusado. 
“Existió un plan y un concierto para desdecirse”, un “toque mágico” en las declaraciones de los ultras para situar los hechos en otro lugar, porque la letrada dijo que “Ricardo Guerra actuó en grupo” y como jefe de ellos les impuso la “ley de la omertá”, del silencio, por lo que pidió que sean juzgado por falso testimonio. 
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25 MARZO: LA DEFENSA SE BASA EN QUE NO SE PUEDE ACUSAR A GUERRA CON LA UNICA VERSION DE UN TESTIGO. ARGUYE QUE IVAN MARTIN ACUSO A GUERRA POR EL MIEDO DE IR A PRISIÓN. 
      -El testimonio de Iván Martín no es suficiente para condenar a Ricardo Guerra por el asesinato de Aitor Zabaleta, según advirtió el abogado de la defensa al jurado popular. 
En esta sesión que en principio debería ser la última del juicio, el letrado Rodríguez Menéndez desglosa parte de su amplio informe en descargo de Guerra, para tratar de desmontar todos los argumentos empleados por las acusaciones. Trata de dejar claro y cristalino que Ricardo Guerra es “absolutamente inocente”. 
“No valen las manipulaciones, las campañas orquestadas y los juicios paralelos”, dijo Rodríguez Menéndez, con los que “se pretendía echar al acusado a la hoguera fuera como fuera”. 
“Ricardo Guerra no era una hermanita de la caridad, si lo fuera no estaría metido donde está ni habría sido condenado antes”, apuntó. 
El abogado rechazó las acusaciones basadas en las declaraciones de Iván Martín, y dijo que este, acusó por miedo a ir a prisión. “Presa del pánico que le causaba la casa grande” (cárcel). 
Rodríguez Menéndez subrayó ante el jurado que no era Guerra la única persona con antecedentes por navaja en el Calderón. Para ello dio con todo tipo de detalles los incidentes por arma blanca en los que estuvieron implicados el resto de los detenidos seguidores del Atlético de Madrid que declararon como testigos. 
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28 MARZO: LA DEFENSA DE GUERRA TRATA DE INCULPAR EN EL ASESINATO A TESTIGOS DEL JUICIO 
      -El abogado defensor de Ricardo Guerra, se ha dedicado a sembrar dudas sobre la autoría del asesinato del seguidor de la Real Sociedad Aitor Zabaleta. Insinuó que el crimen pudo ser cometido por dos de los jóvenes que testificaron en el juicio y que, según el letrado, mintieron para ocultar su participación en la agresión. 
Rodríguez Menéndez afirmó que “Iván mintió, sabe mucho y teme que le acusen de asesinato”. El segundo día de exposición del abogado defensor, se centró en analizar las “enormes contradicciones” de los testigos claves de las acusaciones y el fiscal, “porque pretenden confundir al jurado, que es lego y no profesional en la materia”. El abogado analizó las versiones una a una para abrir interrogantes sobre quién empuñó la navaja homicida, dado que “los indicios contra Ricardo Guerra no son comparables con lo que pesan contra otras personas”, porque su cliente “puede ser más menos complicado, pero nunca un navajero”. 
Iván Martín, “mintió al colgar la lamentable muerte de Aitor Zabaleta a Ricardo, y así no ser acusado.” Según el defensor, “algo se cuece en el tema de Iván”. 
También quiso sembar dudas con Juan Ignacio Calderón, “Nacho el loco”, aficionado del Atlético de Madrid y único detenido por la Policía Nacional cuando agredía a los seguidores de la Real Sociedad, junto al lugar donde Aitor Zabaleta recibió la puñalada mortal. 
Cuestionó si una vez detenido, Nacho el loco pudo tirar la navaja con la que supuestamente habría apuñalado al aficionado Txuri-Urdin, arma encontrada a escasos metros de donde fue reducido y esposado, pero nunca cacheado. 
Otro de los jóvenes sobre los que se centró el abogado defensor, fue Israel Gonzalo Canabal, “Isra”, del que dijo que pese a ser identificado por la Policía el día del crimen “montó una coartada para negar que estuvo en el estadio”. Este testigo, cuenta con cuatro antecedentes judiciales “por navajero”, mientras que Guerra sólo fue condenado en una ocasión por pinchar a otro joven cuando estaba ebrio. 
Asimismo, el defensor subrayó que nadie identificó en rueda de reconocimiento o fotografía a Ricardo Guerra, que sólo se afeitó la perilla cinco días después de su detención. 
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29 MARZO: GUERRA VOLVERA A SER JUZGADO JUNTO CON OTROS MIEMBROS DEL GRUPO NAZI BASTION POR ASOCIACION ILICITA. 
      -El jurado del caso Zabaleta emitirá su veredicto en 48 horas. La juez de instrucción número 40 de Madrid, sentará en el banquillo a un total de 11 personas “simpatizantes o miembros” de la peña Bastión, acusados de desórdenes públicos, asociación ilícita y lesiones producidos en el ataque sufrido por los seguidores de la Real Sociedad el 8 de Diciembre de 1998. Entre ellos también se sentará Ricardo Guerra, acusado actualmente del asesinato de Aitor Zabaleta. Este, volvió a reafirmar su inocencia en la penúltima sesión del juicio que se desarrolla en la Audiencia Provincial de Madrid. 
La magistrada explica que todos ellos, “pertenecen o son simpatizantes del grupo radical Bastión 1903”, una formación que se caracteriza por “sus concomitancias con grupos o tribus urbanas skin-head y de ideología nazi”. 
Afirma que los once imputados, “puestos en común de acuerdo” y junto a otros no identificados, “con intención de alterar la paz pública” y para “acosar, amenazar, insultar y agredir” a los seguidores de la Real Sociedad, acudieron en la tarde del 8 de Diciembre de 1998, al estadio Calderón”. Allí participaron en un “gran tumulto” en el que “agredieron con puñetazos y patadas” a los miembros de la peña Izar de la Real Sociedad. Tras explicar que en los hechos resultaron lesionados un policía y cuatro seguidores de la Real Sociedad, la juez indica que “Nacho el loco” deberá también responder por resistencia a la autoridad y lesiones. 
Desde el Movimiento Contra la Intolerancia, se ha criticado que Iván Martín, el amigo que culpó a Guerra del crimen, no esté “sorprendentemente” entre los procesados por desórdenes, “después de haber sido identificado por los testigos”. 
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30 MARZO: EL JURADO DELIBERA HOY SI RICARDO GUERRA ES CULPABLE O INOCENTE. 
      -Para declararle culpable, harán falta 7 de los 9 votos del jurado. 
A primera hora de la tarde, comenzó la deliberación del jurado del caso Zabaleta, para determinar la inocencia o culpabilidad de Ricardo Guerra como autor del asesinato del seguidor de la Real Sociedad Aitor Zabaleta. 
En la última sesión del juicio, se determinó el objeto del veredicto, una batería de preguntas elaborada por el magistrado presidente del tribunal, Rafael Mozo Muelas. Este, después de hacer referencia a la presunción de inocencia del acusado, requirió a los jurados que, ante las contradicciones que puedan encontrar, “apliquen el sentido común, porque la razón y la lógica les irá haciendo valorar unas cosas y rechazar otras”. “Deben rechazar, por sentido común, todo lo arbitrario e irracional”, afirmó el magistrado. 
Pidió también a los jurados, que deberán olvidar lo oído y leído en los medios de comunicación y en su círculo de amistades “porque son comentarios de personas que no tienen que tomar una decisión”. Con esta advertencia, el magistrado enumeró las cuestiones que el jurado deberá declarar probadas, con un mínimo de siete votos a favor, como si Aitor Zabaleta murió a consecuencia de la puñalada recibida el 8 de Diciembre de 1998, en las inmediaciones del estadio Vicente Calderón, o si Ricardo Guerra es el autor de la puñalada “súbita, sorpresiva e inesperada”, que no permitió defensa alguna al seguidor Txuri-Urdin. 
Los nueve miembros del jurado, mas los dos suplentes, pertrechados de sus bolsas con ropa para varios días, abandonaron la sala de vistas hacia otra dedicada a la deliberación, donde en horario de 9 a 20 horas deberán trabajar sobre las pruebas, declaraciones e informes que les fueron entregados. 
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1 ABRIL: EL JURADO DECLARA CULPABLE A RICARDO GUERRA DEL ASESINATO DE AITOR ZABALETA. 
      -El caso Zabaleta ha quedado visto para sentencia tras declarar el jurado por siete votos a dos, CULPABLE a Ricardo Guerra Cuadrado, miembro del grupo neonazi Bastión, como autor de la puñalada en el corazón que acabó con la vida del seguidor de la Real Sociedad Aitor Zabaleta, de 28 años el 8 de Diciembre de 1998. 
Ahora será el juez quien decida la pena que deberá cumplir. El fiscal pide 19 años de cárcel y la acusación 20. El abogado defensor ya ha anunciado que va a recurrir porque cree que no hay pruebas suficientes contra el condenado. 
El jurado estima que “la puñalada fue propinada de forma súbita, sorpresiva e inesperada, lo que impidió toda posibilidad de defensa de la víctima”. Este hecho constituye la agravante de alevosía que convierte en homicidio en asesinato, y ocasiona una mayor condena, según el Código Penal. Sin embargo, por unanimidad, el jurado no estima probado que Guerra asestara la puñalada aprovechando la circunstancia de que Zabaleta se encontraba contra la pared del estadio y rodeado por otros individuos que le impedían escapar, en contra de lo que habían propuesto las acusaciones particular y popular. 
Así pues, a Guerra no se le podrá aplicar el agravante de abuso de superioridad. 
Tras la lectura del veredicto, el fiscal se reafirmó en su petición de 19 años de cárcel para Guerra y solicitó una indemnización de 22 millones de pesetas para la familia y la novia del fallecido, mientras que Rodríguez Menéndez, anunció una contraofensiva jurídica; “Voy a presentar un recurso contra el veredicto ante el Tribunal Superior de Justicia de Madrid porque sigo convencido de que no existe ningún tipo de prueba concluyente contra mi cliente”. 
Esteban Ibarra, presidente del Movimiento Contra la Intolerancia, se mostró satisfecho por el veredicto después de los “momentos de altísima tensión” que se han vivido en la sala durante el juicio. “El jurado ha tomado una decisión valiente, en la que ha primado el sentido común” dijo Ibarra. “Se ha hecho justicia con Aitor y con todos los seguidores donostiarras que vinieron a ver un partido de fútbol y que regresaron con un compañero menos”, añadió. En su opinión, este veredicto tiene una mayor repercusión: “Se ha hecho justicia para la ciudadanía democrática de este país, que está harta de tanta violencia”. 
A la salida de la Audiencia, familiares de Guerra insultaron y amenazaron a Ibarra a lo que él disculpó la reacción diciendo; “Sé que la familia de Guerra ha sufrido mucho durante todo el juicio, es lógico”. 
El padre de la víctima, Javier Zabaleta, se emocionó visiblemente y dijo; “Estas cosas no son para sentir alegría, ni en el mejor de los casos. No estoy llorando porque hayamos ganado el proceso; estoy llorando porque me acuerdo de mi hijo, me falta mi hijo y me seguirá faltando mi hijo”. 
En cualquier caso, destacó que el veredicto de culpabilidad hará historia porque hable una nueva senda judicial. “Esta pelea no ha acabado todavía. El proceso no ha hecho más que comenzar. Ahora veremos lo que pasa con los otros”. 
La hermana pequeña de Aitor Zabaleta, era la que más triste estaba en este día; “Nada puede resarcirnos por lo que ha sucedido, pero ha sido extraordinaria la solidaridad que nos hemos encontrado, un beso para todos y en especial para el Movimiento Contra la Intolerancia por su lucha contra los violentos”. 
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